

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestres.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO N.º 13

TARRAGONA Sábado 1.º de Junio de 1901

Núm. 131

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan
ADMINISTRACION
En el mismo piso que ocupa la Redaccion.
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.
PAGO ADELANTADO

Año XXVII

LA CUERTION DEL CAMBIO

Importa mucho, aun á riesgo de incurrir en monotonía, no abandonar ni por un solo momento el problema del cambio, no para tratarla á diario con un criterio científico en las altas esferas especulativas propias de los hacendistas, sino precisamente para vulgarizar algunas nociones que es indispensable penetren en la inteligencia de la masa general del país, y para formar opinión pública sobre un asunto que, después de todo, afecta á las diversas clases sociales por modo más ó menos directo.

Tanto más indispensable es esto, cuanto que más que los Gobiernos y los Parlamentos puede contribuir á resolver ese problema la acción individual.

No es hora ya de discutir si la elevación de los cambios es un bien ó un mal. Ha podido sostenerse lo primero estudiando este asunto bajo uno de sus parciales aspectos, pero no cabe afirmarlo, si se aprecia en su conjunto y se tiene en cuenta las consecuencias que á la larga produce.

Mr. Edmond Thery, en los notables artículos que ha consagrado á esta cuestión en «L' Economiste Européen», afirma que la elevación del cambio es un bien para ciertos intereses y un mal para otros, dependiendo el que resulte lo uno ó lo otro de la manera de vivir los habitantes de un país, del consumo que necesitan hacer en el extranjero, de su producción indígena, del grado de perfeccionamiento de su industria y, sobre todo, de la cuantía de las deudas que tenga que satisfacer en oro.

Durante algún tiempo—dice—el valor de los salarios, de los impuestos, de las primeras materias, de los transportes, etc., continúa apreciándose en moneda nacional, sin tenerse en cuenta la depreciación que ésta sufre; pero el desarrollo de la producción indígena, provocado por el aumento de las exportaciones y por las necesidades accidentales del mercado interior que el alza del precio de las mercancías extranjeras hacen nacer, concluye, á la larga, por elevar el precio en venta de los productos de exportación y por disminuir poco á poco las ventajas que la prima del oro había procurado á la producción nacional.

Es decir, afirma Mr. Thery que los efectos del alza del cambio son favorables durante algún tiempo á la producción nacional y estimulan energicamente el desarrollo de la agricultura, la industria y el comercio. Pero esto dura poco, porque se elevan los precios de venta en el interior, y la prima del oro cesa de ser un estímulo.

Lo ocurrido en España evidencia la realidad de estos asertos.

Durante el período de 1895 á 1898, en el cual la prima del oro llegó al máximo (115 por 100 el 5 de Mayo de 1898), la importación disminuyó, aumentó la exportación de los productos indígenas, y la proporción nacional se desarrolló en proporciones considerables, reemplazando en el consumo interior los artículos que el alza de los cambios no permitía traer del extranjero y procurando atender las demandas de los exportadores que aprovechaban esa alza.

Así resulta demostrado por los siguientes datos del comercio exterior de España en ese período:

AÑOS	Importación		Exportación	Balanza
	Millones.	Millones.		
1895.....	673	650	— 23	
1896.....	621	732	+ 111	
1897.....	564	801	+ 237	
1898.....	532	793	+ 261	

Aún hay otra prueba de la exactitud de aquel aserto, pues nada evidencia mejor que la producción española, en su conjunto, ha tenido un gran desarrollo durante el período de altos cambios de 1897 y 1898, que el hecho de que la navegación ha aumentado en los seis últimos años cerca de un 40 por 100, y que los productos de los caminos de hierro han crecido en más de un 25 por 100 y que el consumo de carbón mineral ha pasado de 3 412 000 toneladas en 1895 á 4 609 000 toneladas en 1899.

Cabe decir, en vista de esto, que esa elevación del cambio sea favorable. De ninguna manera, porque las ventajas que produce son sobrado pasajeras. Aumenta, sí, la industria; mejora la situación de la agricultura; pero al propio tiempo agrava las cargas del Estado y los gastos de las Compañías de ferrocarriles y demás Sociedades que tienen que pagar en oro los intereses de sus deudas; eleva el precio de las mercancías que se compran en el exterior, el de las primeras materias y de la maquinaria, y dificulta la adquisición por el ahorro nacional de los títulos españoles, existentes en el extranjero.

Los efectos de esto se advierten fácilmente.

En 1900, según los datos que inserta monsieur Thery, el Tesoro español ha pagado 40 millones en oro por el servicio del Exterior estampillado, y unos ocho millones por los billetes de Cuba que poseen extranjeros (este dato no es exacto), á lo cual hay que añadir unos quince millones por otros gastos que hay que satisfacer también fuera de las fronteras, es decir, unos sesenta y tres millones.

Lo que las Compañías de ferrocarriles tienen que satisfacer en oro, hechas las deducciones oportunas, se eleva á 60 millones, y calculando en 30 millones lo que los españoles han gastado en Francia con motivo de la Exposición, resulta que, sumadas estas partidas á los 120 millones que representa el «déficit» de la balanza comercial, se eleva á 265 millones de francos lo que España ha tenido que satisfacer en el extranjero durante el año de 1900.

¿Puede llegar á esa suma lo que benefician la industria y la agricultura por la elevación de los cambios? De ninguna manera.

Otros factores hay que importa examinar en este problema.

EL SECUESTRO DE POITIERS

La espantable aventura de la señorita Blanca Monnier.—Veinticinco años de clausura.—Indagaciones sobre el terreno.—La liga para la impunidad.—La justicia debe hacer la luz.

Un corresponsal de Le Matin ha enviado á Poitiers transmite á dicho periódico el siguiente relato que traducción en obsequio á nuestros lectores:

He pasado mi jornada en Poitiers; he visto jueces, abogados, al comisario central y al procurador de la República; he hablado también, y largamente con las dos criadas de la horrible diablada que el fiscal acaba de hacer inscribir en los registros de la cárcel. Conozco ahora casi tan bien como la justicia misma este ignominioso asunto del secuestro que ha puesto espanto y furor en toda la ciudad.

Hay algo que subleva más que las

atrocidades cometidas contra la desventurada Blanca Monnier, por su madre y por su hermano. Y es—hay que decirlo muy alto y con toda energía—la odiosa coalición que se ha formado en Poitiers para tratar de sustraer á los dos miséribles al castigo que les espera. Esto puede parecer inverosímil, y es, sin embargo, la verdad pura. El partido de la Iglesia, adversario declarado del régimen republicano, es muy potente aquí. De este partido era Monnier casi el jefe, y así no hay que sorprenderse porque yo diga que en la actualidad todo se pone en práctica, y todo está combinado y arreglado para hacer abortar la instrucción. Se quiere á toda costa echar tierra sobre el asunto; y para conseguir esto, hay ligas contra el procurador de la República y contra el procurador general que han osado ordenar la detención de los dos monstruos que durante veinticinco años tenían encerrada, prisionera sin aire ni luz, á una infeliz criatura incapaz de defenderse.

Esto es inaudito, pero es verdadero. Será preciso una gran voluntad y una paciencia toda prueba por parte de los magistrados para terminar su proceso judicial. Dicho esto á título de preambulo, os contaré las peripecias de tan sancional asunto.

La Sra. Munnier, la madre, que tiene hoy unos setenta y cinco años de edad, es viuda de un antiguo decano de la Facultad de Letras de Poitiers; es natural del país. Hasta la muerte de su marido, ocurrida poco después de la guerra—al menos así lo afirman las personas que la conocieron—se mostró bastante buena madre Blanca, su hija menor, y también para Marcelo, su hijo y su cómplice de hoy. En aquella época, según los testimonios recogidos, la Sra. Monnier era una linda muchacha muy bromista, morena como la noche, despierta y vivaracha; nada había de sospechar que padeciese de débil dfa cerebral.

La desaparición

Pero, bruscamente, algunos días después de la muerte del padre, Blanca Monnier desapareció. ¿Qué había sido de ella? Se contó que estaba enferma, pues había sido enviada á una casa de salud; después, que había vuelto á la casa de su madre, á la calle de la Visitation. Naturalmente, como siempre se charló los primeros días; después el silencio y el olvido, ó—lo que es más exacto—la indiferencia envolvió estas oscuras cosas. Se sabía bien que la viuda Monnier tenía á su hija con ella, enferma; pero nadie se preocupó por saber en qué condiciones se encontraba. La verdad habíala de ello como cosa corriente.

Años y años pasaron así. Una vieja criada, muerta hace cuatro años y que permaneció veinte al servicio de la señora Monnier, madre, entraba sola en la habitación de la desgraciada hija para llevarle los alimentos. Entre tanto, Marcelo Monnier, el hijo, hacia su carrera de reaccionario militante. Político fático, consiguió, en recompensa á sus servicios, hacerse nombrar subgobernador de Puget-Théniers.

Volvió bien pronto á Poitiers, después de haberse casado con una española, flera y altiva, de la que tuvo una hija llamada Dolores ó Lola, como se le decía en la intimidad. Mr. Monnier se instaló con su familia justamente en frente de su madre, en una casa de su propiedad, en la calle de la Visitation. No se sabe aún si Marcelo Monnier es rico; pero es indiscutible que su madre posee mucho dinero; se dice que está bien cerca de ser millonaria.

Sea como fuere, la existencia de la madre y la del hijo eran completamente opuestas.

La vieja Sra. Monnier, enferma, débil, avara y sucia; no salía jamás, mientras que su hijo hacia, en toda la excepción de la palabra, la vida mundana.

Marcelo Monnier y su señora estaban muy bien quitos de la aristocracia de Poitiers. Elegantes, lujosamente vestidos, daban el tono en los salones.

Marcelo era amigo del obispo y seguía las procesiones, llevando uno de los cordones del palio que cubría á monseñor. Hacía alarde de sus ideas conservadoras; tomaba parte activa en la propaganda de su partido y afectaba modales altivos de gran señor. No hablaban con todo el mundo. Formaba parte de varias sociedades de beneficencia y daba buenos consejos á los desheredados de este mundo.

Un detalle elocuente: hace cinco ó seis años Monnier hizo conceder por la

Sociedad del Fomento del Bien una medalla á la criada que servía de cocinera á su hermana. Durante este tiempo la infeliz Blanca continuaba siempre secuestrada en su cuarto, y fué preciso, para poner fin á su martirio, la llegada de dos jóvenes criadas, Eugénia Tabot y Julieta Dupuy, destinadas á sustituir á la vieja; aquella que no había nunca hablado y que había recibido una medalla.

Las nuevas criadas

Cuando las nuevas criadas se aparecieron de que una mujer estaba encerrada en la casa de su ama; cuando vieron al impecable y altivo Marcelo Monnier, ir, venir, mandar y proceder como amo en la casa de su madre sin prestar jamás la menor atención á la desgraciada reclusa; cuando se convencieron, en fin, de la indiferencia de todos, soltaron la lengua, y fué así como la policía tuvo conocimiento de secuestro.

Las cosas marcharon entonces rápidamente. El jueves último, M. Frasot, procurador de la República en Poitiers, enviaba á su comisario especial, M. Bucheton, al domicilio de la señora Monnier madre, con orden de proceder á una indagación en toda regla; la vieja señora hizo su papa: «Contestad—dijo á sus criadas—que estoy enferma y que no recibo.» M. Bucheton llamó entonces en frente, en casa de Marcelo Monnier. Este casi se molestó: «¿Qué es esto? Decid que no recibo á nadie. Además, mi madre está enferma, y nadie puede, en su ausencia, ver á mi hermana, y aun sería preciso para esto que nuestro médico le permitiera, lo que es poco probable. En resumen, rogad al comisario que no insista.»

Menos de un cuarto de hora después, en nombre de la ley, el mismo M. Bucheton hacia abrir la puerta de la pobre secuestrada. Aquello fué horrible. En el segundo piso, en la casita vieja y deteriorada de la Sra. Monnier, calle la Visitation, núm. 23, una pequeña pieza de tres metros; la única ventana cerrada; los postigos cerrados y rodeados de cadenas; ante los cristales una espesa cortina. Casi en tinieblas la habitación, un tugurio infecto y nauseabundo, horrible y repugnante; suciedades que no se pueden nombrar; un hedor insuperable; un lecho inmundo, sin sábanas, cubierto de pingajos infectos, y que consistía solamente en un jergón de paja revuelta y punzante, estaba en medio de la cámara y encima yacía una mujer, un esqueleto de mujer: Blanca Monnier.

La desgraciada estaba desnuda, con la mirada hurfana, con los cabellos revueltos y llenos de parásitos y que le caían sobre los talones. Estaba horriblemente sucia; y tan flaca que daba miedo, no teniendo más que la piel pegada á los huesos, cuando el comisario y el procurador de la República, después de haber hecho arrancar los candados del exterior, penetraron en el calabozo. Libertada al fin la pobre mujer, tenía miedo y ocultaba la cabeza debajo sus andrajos. Fué preciso suplicar á las mujeres del vecindario que se acercasen á ella y la tranquilizasen. Así se llevó al Hospital, donde se encuentra ahora.

No habla más que por monosílabos, dominada por un terror profundo. Se cree que ha permanecido encerrada durante más de veinticinco años, sin que jamás, durante todo ese tiempo se haya abierto una sola vez la ventana de su habitación. Era su madre ó la vieja criada, aquella á quien Marcelo hizo conceder la Medalla de beneficencia, las que le daban su comida, como se hecha una pasta á un cerdo.

Como es de suponerse, la noticia del horrible descrubrimiento corrió bien pronto por Poitiers. Dos horas después de la conducción de la reclusa al Hospital toda la ciudad estaba en efervescencia. Una multitud inmensa se reunió en la calle de la Visitation; se quería malatar á Marcelo Monnier, y los magistrados, para sustraerle á las iras populares, le tuvieron que hacer salir por una puerta secreta para conducirlo á la cárcel.

¿Por qué habéis consentido, impasible, tal monstruosidad?—le ha preguntado el procurador de la República.

—Mi madre es libre—contestó Monnier.—Yo no tenía que intervenir en favor de mi hermano; sino, por el contrario, respetar la voluntad de mi madre.

¡Qué escándalo!

En cuanto á la vieja modrastra, encerrada desde hace tres días, ella gim

ANUNCIOS recomendables

¿PARECEIS DEL ESTOMAGO?

probad la INGLUVINA GIOL

Depositarlos los Dres. CUCHI y MIRABELL

CONFITERIA de J. Escriu.—S. Agustín, 19. Completo servicio para bodas, bautizos y luncheos. Precios sumamente económicos.

LAS BALEARES

Gran depósito de calzado mahonés de todas clases.

PRECIO FIJO

Rambla de San Juan, número 50

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

COMPRA-VENTA DE FINCAS

Tiene varios encargos para dichos particulares el Notario D. TRINIDAD DE MARTORELL, Cos del Bon, 14, 1.º

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Enecon ab. y San Fortunato cfs.

SANTOS DE MAÑANA.—La Stma. Trinidad, Stos. Marcelino, Pedro, Erasmo y Blandina mrs.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Oblatas. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cinco y cuarto á ocho.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra Sra. del Rosario en la Catedral.

CULTOS DE HOY

Carmelitas descalzas.—A las diecinueve se cantará la Salve.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—Rosario de la Aurora á las seis y misa con ejercicios del mes del Sagrado Corazón en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media se cantará el oficio conventual en el que predicará el tanónigo Magistral Dr. Balcells. A las diecisiete continuarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón en la capilla del Smo. Sacramento con exposición mayor y plática.

Beneficencia.—A las seis y á las nueve misas. San Lorenzo.—A las once y media misa.

Descalzas.—A las ocho oficio.

San Miguel.—A las diez y media misa con ejercicios de la Novena de San Expedito.

Stma. Trinidad.—A las diez misa solemne con exposición. A las dieciocho expone S. D. M. se cantará á orquesta el Trisagio, seguirán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón, sermón nuevo solemne y canto de los coros.

Santa Clara.—A las ocho oficio.

Sagrado Corazón.—A las siete misa de comunión general, á las nueve misa para los congregados de San Luis Gonzaga. A las dieciocho del Sagrado Corazón, sermón y seisena de San Luis.

San Francisco.—A las ocho misa de comunión general para los cofrades de Ntra. Sra. del Rosario; á las nueve y media oficio y á las once misa rezada. A las diecisiete Rosario cantado y procesión por el interior del templo.

Carmelitas Descalzas.—Habrán misas á las cinco, seis, siete y ocho. A las nueve y media oficio y á las diez y media misa rezada.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio parroquial con plática. A las diecisiete y media exposición, Trisagio cantado, mes del Sagrado Corazón y reserva.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez misas. A las diecisiete, mes del Sagrado Corazón.

MES DEL SAGRADO CORAZÓN

Empieza en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro y por la tarde á las siete y cuarto en la capilla del Smo. Sacramento.

Stma. Trinidad.—A las siete de la tarde con oficio, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letillas.

San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las siete de la mañana.

San Francisco.—A las seis y á las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición y plática por un Padre jesuita. San Miguel.—A las siete, durante la misa. Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Desas. Maria.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

ELECCIONES DE SENADORES

El partido conservador representado por LA OPINION en el estadio de la prensa, resuelto a tomar parte en la próxima lucha electoral, ha acordado votar y ruega a todos sus correligionarios y amigos que voten a los siguientes candidatos:

Excmo. Sr. D. Ernesto Castellar y Serra

Abogado, propietario y ex-senador por esta provincia

Don Isidro Gassol y Civit

Comerciante, hacendado y ex-diputado a Cortes por esta provincia

Si los nombres que dejamos consignados, recomendándolos a la consideración y confianza de los señores compromisarios, no fuesen de todos conocidos, haríamos su merecido elogio; baste consignar que, hijos de Cataluña los dos, concedores del país y dispuestos a velar por sus intereses generales, han de demostrar una vez más el cariño a nuestra tierra y trabajar por su grandeza y prosperidad.

Para el tercer puesto de la candidatura, los amigos de LA OPINION votarán y recomiendan a los señores compromisarios que voten a otro candidato del país que esté perfectamente identificado con sus aspiraciones.

con hipocresía, diciendo: «¡Qué asunto, gran Dios! Hacéis mucho ruido para bien poca cosa»; y cuando el juez le dijo que quedaba detenida: «Es muy molesto: voy a tener escalofríos», contestó. Antes de salir para la prisión, ha metido en un portamonedas billetes de Banco, oro y obligaciones; es de una sórdida avaricia. Los dos detenidos no han sufrido aún más que los interrogatorios ordinarios de identidad; hoy serán, sin duda, interrogados. Lo que los magistrados desean inquirir, antes de todo, es el móvil exacto que ha hecho obrar a la madre Monnier y a su hijo.

Algunos pretenden que Blanca, que tiene ahora cincuenta y dos años, está loca; no es cierto; está embrutecida, anquilada, pero no demente, y los médicos esperan devolverle la salud en plazo más o menos largo. Por consiguiente, es preciso buscar otra cosa. ¿Es por avaricia de parte de la madre o por cálculos de parte del hijo, ganoso tal vez de reservarse íntegra la herencia materna, que se ha martirizado así a la desgraciada mujer durante tantos años? Esto es lo que la justicia llegará ciertamente a saber.

En el hospital, la Srta. Monnier ha sido fotografiada. No puede uno librarse, a la vista de los testimonios, de un sentimiento de piedad infinita. Cada persona a quien se presenta el retrato de la pobre mujer lanza una exclamación de protesta; tan atroz y penosa es la impresión que se siente. También se ha sacado una fotografía del horrible calabozo de la calle de la Visitación; las pruebas acusan palabras de desesperación grabadas por la reclusa sobre los muros de la cárcel.

Blanca ha pasado el día relativamente bien; se le ha ocultado su magnífica, pero revuelta, cabellera: se ha lavado cuidadosamente y limpiado de los insectos que la roñan; come con bastante buen apetito, las hermanas que la cuidan dicen que responde con bastante facilidad a cuanto se le pregunta. La opinión del doctor Chretien es que pronto estará en posesión de sí misma.

El proceso

El juez de instrucción, M. de Fresmel, tomará declaración a todas las criadas que se han sucedido en la casa de la Sr. Monnier, madre, desde la muerte de la vieja doméstica que recibió la medalla. Ninguna será detenida, no pudiendo ser estas mujeres responsables de las atrocidades cometidas por la señora Monnier y su hijo.

Hoy o mañana, lo más tarde, tendrá lugar el primer interrogatorio de Marcello Monnier. Ha confiado provisionalmente su defensa a Mr. Mesnie; su madre no ha querido nombrar abogado.

Tengo que citar dos hechos que he olvidado más arriba.

Marcelo Monnier y su señora daban, como es sabido, frecuentes y brillantes recepciones.

En estos últimos tiempos, la señorita Dolores Monnier era novia de un oficial de la guarnición. Hubo música y después baile en casa del hermano de la reclusa, los invitados eran numerosos, la sociedad escogida. Toda la noche sonó la música, y enfrente, precisamente enfrente del salón de Monnier, cuyas ventanas estaban abiertas de par en par, estaba cerrada la ventana de la prisionera.

Ella oyó forzosamente... ¿Qué pensaría?

Otro detalle: cuando la entrega de la medalla a la vieja criada, hoy fallecida, un miembro del foro de Poitiers, en un discurso enfático, alabó la devoción, la bondad y la abnegación de este excelente amo, M. Monnier.

¡Ironía de las cosas!

Últimas noticias

Ha comenzado el interrogatorio de los testigos, que son ya en número de treinta. Se asegura que es inminente una nueva detención.

El juicio oral tendrá lugar probablemente en la *cour d'assises* a mediados de Agosto. La instrucción se lleva muy rápidamente y se espera poder hacer hablar dentro poco a la desgraciada Blanca, que no está loca del todo. Ha podido levantarse y pasar una hora cerca de la ventana. Su estado moral parece mejorar, ya no se esconde cuando se acercan a ella.

Los detenidos Monnier, madre e hijo, no parecen preocuparse mucho de la gravedad de su situación. Se manifiestan siempre admirados de estar en prisión. Están, por otra parte, sometidos al régimen de los detenidos, para sus comidas hacen venir de fuera los manjares.

Ha habido en la última noche alguna agitación en los alrededores de la casa Monnier. Se han estacionado algunos grupos dando voces; en la puerta se han escrito nuevos letreros, entre los cuales se leía: «¡A muerter! ¡Al cadalso los bandidos!»

Personas que pretenden estar bien enteradas, cuentan que la secuestrada había sido encerrada antes en la cueva de la casa que habitaba con su madre, pero la desgraciada, que podía llamar la atención de los transeúntes por los gritos espantosos que lanzaba debió de haber sido transportada a otra pieza.

LA POLÍTICA FUERA DE ESPAÑA

En China: lo que deberían haber hecho antes las potencias.

Se dice que las naciones occidentales interesadas en el conflicto chino se disponen por fin a abandonar los territorios que militarmente ocupan en toda la región del Lchi Li y aun la misma capital del Imperio, convencidos al fin de que la presencia de sus armas en China no ha contribuido gran cosa a facilitar la solución del conflicto, antes bien, quizás la ha retardado, justificando con expediciones militares cuyo objetivo no se creía muy claro, los políticos chinos y especialmente de la corte imperial.

Tanto es así que, sin estar resueltos mucho menos los puestos principales puestos en litigio, se deciden ahora las naciones a abandonar Pekín, y esto no puede haber sido después de convenirse de que por este camino no se iba a ninguna parte, lo cual de pasada habrá demostrado que la cuestión celeste no era tan fácil de resolver como alguien creía en Europa antes de la rebelión boxer y habrá servido también de provechosa lección a todo el mundo para no meterse otra vez en tales honduras sin antes tentarse mucho la ropa.

Si siquiera el asunto de la indemnización dejan los representantes extranjeros resuelto. A punto fijo no se sabe todavía la forma en que será satisfecha a las potencias de indemnización que estas exigen del Celeste Imperio por los daños que la rebelión de los boxers causó a sus respectivos nacionales, pues a última hora se han estudiado todavía nuevos planes, uno de ellos propuesto por Inglaterra, y que consiste en lo siguiente: China entregaría a las naciones valores nominales que serían transmisibles y cotizables y pagaderos por riguroso turno de amortización. Este proyecto ha chocado en seguida con la oposición de todos los demás representantes europeos, por lo que no tiene probabilidad ninguna de prevale-

cer; pero mientras tanto, pasan los días y no se adopta en firme ningún otro proyecto, quedando este aspecto del conflicto igualmente irresuelto, no habiendo tenido el menor efecto la presión que las grandes potencias quisieron ejercer sobre la corte imperial por medio de la ocupación militar de Pekín. Esto ha demostrado al mundo entero que Rusia tenía razón, cuando, ya puestas a salvo las legaciones extranjeras, propuso la evacuación inmediata de Pekín para que pudiese libremente volver la corte a la capital de su Imperio, con lo que se hubieran evitado las naciones gastos bien inútiles y además una muy lamentable pérdida de tiempo. No es otro el fin que se proponen ahora los gobiernos extranjeros, haciendo que sus tropas abandonen la capital del Imperio, sino lograr que la Emperatriz y el Emperador vuelvan a sus palacios de Pekín, y sea más fácil de este modo entenderse y llegar antes a una solución definitiva del conflicto que a todos interesa, pues para las grandes potencias va resultando en realidad un poquito desairada su actual situación en el Celeste Imperio, y tampoco puede a éste convenirle el estado de anomalía presente, por lo que estorba al libre desenvolvimiento de su propia existencia.



El que mucho da, presto pide

En cierta ocasión un loco, que debía de tener poco de la y, y que zaba nombre de gracioso, por lo que los magnates de la corte de Felipe II solían tenerlo en sus salones para que les matara el tedio, dijo a este soberano que por qué no le concedía cuantas mercedes se le demandaban, siendo tan bueno como poderoso señor.

—Porque si a todos los que me piden diese, presto pediría yo—contestó Felipe II.

1.º Junio 1901.

(Prohibida la reproducción.)

DESDE LA CORTE

30 de Mayo.

Telegrafían de Zaragoza que el señor Paraiso se halla enfermo de un lumbago.

Ha declarado lo que el banquete que ha de celebrarse en Madrid se aplazará unos días por tener necesidades sus amigos de continuar en provincias hasta que terminen las elecciones de senadores.

Ha desmentido que esté indoloso acerca de si sus amigos deben ó no ir a las Cortes.

Esto—dice—se decidirá después de cambiar impresiones el Directorio.

El, por su parte, tiene formada su opinión, pero quiere someterse al acuerdo de la agrupación de que forma parte, antes de decidirse.

Abriga esperanza en los resultados ulteriores de la campaña emprendida por la Unión Nacional.

Terminó diciendo que está convencido de que gran parte de la opinión se halla al lado suyo y de que puede decirse que ahora empieza la verdadera regeneración.

En los círculos políticos se ha comentado la carta del señor Esquerdo, en la que declara retraso de la política. Se reconoce en dicho documento gran sinceridad que responde a la seria actitud en que siempre estuvo colocado aquel digno político.

Muchos republicanos aplauden dicha carta y añaden que procurarán que de sí de disminuir aun cuando creen que es irrevocable su propósito.

Es opinión general que el señor Esquerdo no desistirá de la actitud en que se ha colocado.

—El conde de Chesle se halla algo mejorado dentro de la gravedad de su estado.

—En el Centro del Ejército y de la Armada se ha celebrado un banquete para conmemorar la feliz terminación de las tareas del Congreso Naval.

Han asistido unos 50 comensales. Han pronunciado elocuentes discursos los señores Duque de Veragua, Labra, Lopez Pérez y otros.

Se ensalzó al Ejército y la Armada, saludando a las sociedades económicas demostrándose gran entusiasmo por las tareas realizadas por el Congreso.

—Ha fallecido el magistrado del Tribunal Supremo don Enrique Lasús.

—En la primera quincena de Abril último llegó a Buenos Aires el P. Montaña.

Un periódico de aquella ciudad, *El Imparcial*, publica la noticia, y después de preguntar qué objeto tiene el viaje de dicho jesuita, pide al general Roca que adopte la medida de expulsarlo de aquel territorio.

Esta tarde, a última hora, hubo en la Bolsa alguna baja, lo que se atribuye al rumor que ha circulado de que el Banco elevará el descuento al 4 ó 5 por 100 desde el 3 1/2 a que está en la actualidad.

SUETOS

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de cinco señores concejales, se celebró la sesión de ayer, leída el acta de la anterior fué aprobada.

Entrando en el orden del día fueron aprobados los dictámenes de la Comisión de Fomento: 1.º Autorizando a D. Ramón Vila y a D. Antonio Ferré Vidal para colocar un toldo, y 2.º Conceder a D. Salvador Escrivá la construcción de un muro.

Se adjudicó a D. Miguel Garriga la subasta de las obras para construir cintas y bordillos en la calle de Cañellas.

Se autorizó al señor Alcalde y Síndico señor Pallarés, para firmar la escritura de cesión del fuerte del Olivo.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Aguas, accediendo a lo solicitado por los vecinos de la calle Pons Icart, para que puedan empalmar sus cañerías de agua con la general; y concediendo en arrendamiento 10 plumas de agua, a la compañía de los Ferrocarriles de M. Z. y A.

Se acordó la inclusión en el padrón de vecinos a D. Ignacio Perez Valiente.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Esta tarde debe reunirse en esta ciudad la Junta provincial del censo electoral para proceder, según lo que previene la ley, a la rectificación, examen y aprobación del nuevo censo.

Continúa mandando de las fuentes públicas y particulares de la ciudad el agua turbia, sin que hasta la fecha hayan sido atendidas las quejas del vecindario sobre lo perjudicial que es a la salud.

Mañana a las ocho y media de la misma celebrará su primera comunión en la parroquia de San Francisco la bella Srta. D.ª Rosita de Martorell, hija del ilustrado notario D. Trinidad de Martorell. Será celebrante en tan tierna ceremonia el Vice Rector de la Universidad Pontificia Rdo. Dr. D. Isidro Gomá, el cual está al propio tiempo encargado de la plática preparatoria.

Con motivo de la fiesta onomástica del excelente músico mayor del regimiento infantería de Luchana D. Fernando Martínez, ha sido obsequiado dicho señor por los jefes y oficiales de dicho cuerpo con una preciosa obra de arte, consistente en una magnífica batuta de oro y marfil, encerrada en elegante estuche, y cuya obra se halla expuesta en los escaparates del acreditado almacénista de música D. Juan Ayné.

Nuestra más cordial enhorabuena por la señalada muestra de consideración y aprecio que el Sr. Martínez acaba de recibir.

Entre los propietarios de agua del casco de la población, parece existir el propósito de acudir contra las últimas disposiciones del Ayuntamiento que han disminuido notoriamente el caudal de la que perciben, a cuyo efecto mañana, domingo, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el «Centro Industrial» una reunión magna para tratar de este asunto.

Mañana, a las nueve, en la iglesia del barrio marítimo, de San Pedro (Serrallo), se celebrará la Misa con acompañamiento de voces y armonium y por la tarde a las 5 se cantará el bellísimo Trisagio de la Inmaculada, canto de las siete Ave Marías en memoria de los siete gozos gloriosos con sus correspondientes deprecaciones; un motete cantado por los pescadores, sermón a cargo del elocuente orador sagrado Rdo. Dr. D. Andrés Brú Pbro. ofrecimiento de la flor por tiernas niñas vestidas de blanco, poesías y diálogos alternando con fervorosos villancicos finalizando con la sentida despedida.

Ayer falleció cristianamente la distinguida señora D.ª Josefa Palacin y March, persona muy apreciada por sus excepcionales dotes de carácter y por su inagotable caridad, lo cual hace que su muerte sea muy sentida.

A las 10 de esta mañana se verificará la conducción del cadáver cuyo acto no dudamos que será enormemente concurrido.

Enviamos a la familia de la finada la expresión de nuestro más sentido pésame.

Se está disponiendo lo conveniente para la apertura de la temporada de baños en el establecimiento de la playa del Milagro.

También van a montarse dentro de breves días en las Ferrerías los departamentos que con el mismo fin instalan los Sres. Sardá hermanos.

Hoy empezará en las iglesias y horas que detallamos en la sección religiosa del presente número, el mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Copiamos de *El Noticiero Universal*: «Mañana saldrá para Tarragona el canónigo lectoral D. Esteban Pibernat, que lleva la representación de este cabildo para la elección de un senador por dicho arzobispado.»

Esta tarde saldrán en Bicicleta con dirección a Tortosa, varios jóvenes entusiastas por esta clase de sport.

Buen viaje.

Ayer salió del puerto de Barcelona con dirección a los de Cartagena Cadiz y Ferrol, el crucero protegido «Pelayo».

En el mercado celebrado últimamente en Vall

rigieron los precios siguientes:
Trigo de 16'50 a 17 pesetas; cebada a 9'50; maíz del país a 12; aceite de 1.ª a 5 pesetas, ídem 2.ª a 4'75. El precio de los vinos no ha variado.

Copiamos de un colega de Barcelona:
«Parece que la policía ha recibido reservadas órdenes para proceder al descubrimiento y hallazgo de ciertos artefactos peligrosos que se suponen enterrados en nuestro término municipal, como consecuencia de un complot fracasado.»
Como si lo viéramos; al fin y a la postre, nada entre dos platos.

Ha fallecido en el Manicomio de San Rey, víctima de terrible enfermedad que minaba su existencia, el Rdo. Padre Plácido González, Prior de los Hermanos de San Juan de Dios, emigrados desde hace algunos años de aquel establecimiento frenopático.

Según dice «La Liga Agraria», hay en los Estados Unidos una excelente raza de gallinas que podría desarrollarse en España.

Los pollos crecen muy pronto y en muy poco tiempo alcanzan un tamaño extraordinario.

Un distinguido cultor de agricultura de Minersota dice que estos pollos, desde su nacimiento y casi sin llegar a su completo desarrollo, son bravos y vigorosos y amigos de todo pasto.

Los gallos pesan de ocho a nueve libras; las gallinas de seis a siete. Pero si los pollos están criados y su incubación ha sido objeto de grandes cuidados, no será extraordinario que los machos lleguen a tener un peso de diez a doce libras y las hembras de ocho a nueve.

Las Plymouth Rocks, que tal es el nombre con que se conocen, tienen gran fama en América como aves para la mesa; su precoz crecimiento, su gran talla, el color amarillo de su piel y su plumaje blanco las hacen muy buscadas.

Además, esas gallinas son excelentes ponedoras y soportan muy bien los rigores del frío.

El día de Corpus el Ateneo Tarragonense de la Clase Obrera dará un típico *ball de rams*, adornándose el salón con flores y ramaje. La orquesta irá a cargo y dirigida por el conocido profesor D. Daniel Mestres.

Después de una gran lucha, pues tuvieron que verificarse seis votaciones, ha sido elegido individuo de la Academia francesa, el poeta Rostand.

Cablean de Nueva York que Edison ha recibido un anónimo en que se le amenaza con secuestrarle su hijo si no deposita la cantidad de 200.000 dólares en el sitio que se le designa.

De Berlín se han recibido noticias de la muerte de Guillermo de Bismarck Shonhausen—hijo segundo del difunto gran canciller— a la edad de 49 años.

Se dedicó a la carrera administrativa, habiendo desempeñado durante muchos años el cargo de Presidente Superior de la provincia de Prusia Oriental.

Deja a una viuda, hija del famoso conde de Arnim y varias hijas.

Una revista londinense opina, en vista de la segura concentración de la escuadra rusa con las fuerzas navales francesas en el Mediterráneo; que la Gran Bretaña se verá en la necesidad irremisible de llamar todos los buques que sirven en estaciones lejanas, para reforzar su escuadra en el Mediterráneo, si sobreviene la amenaza de una guerra.

Según un despacho de Constantinopla, el movimiento sionista en la congregación hebrea podría tener pronto un comienzo de realización. Asegúrase, en efecto, que el Sultán no encuentra inconvenientes en ceder terrenos para establecer una colonia de judíos en Palestina, mediante un empréstito de una cantidad alzada.

Según datos estadísticos, el ferrocarril de Sarriá ha recaudado en lo que va del presente año 115.731.90 pesetas, ó sean 7.613'10 meaos que en el año último.

Los periódicos de Bilbao dan la noticia de que se han presentado al Ayuntamiento y Diputación de aquella ciudad, los proyectos de una Exposición ibero-americana, que se ha de celebrar en esta población el 1903.

Los proyectos han sido aprobados.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

LUZ SOLAR.—Véase anuncio 4.ª plana.

Noticias marítimas

EMBARCACIONES ILEGADAS AYER
De Cetta, en l. d. v. «Correo de Cartagena», de 268 ts., c. M. Escandell, con efectos, consignado a los Sres. Vda. y S. de P. Ferrer Mary.

De Alicante, en l. d. v. «Cida», de 901 ts., capitán E. de Olaeta, con tránsito, consignado a los Sres. Mac-Andrew y C.ª.

DESPACHADOS
Para Cetta, v. «Correo de Cartagena», c. Escandell, con efectos
OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER
A las ocho, calma, mar llana y horizontes acalajados.

